

Amplían acceso a créditos y servicios bancarios

Equipos para la cocción de alimentos podrán adquirirse mediante créditos bancarios en las tiendas comercializadoras en pesos (CUP) y en pesos convertibles (CUC)

Yaima Puig Meneses

Cuando en diciembre del 2011 el Gobierno cubano tomó la decisión de permitir el acceso a créditos bancarios a las personas naturales para adquirir bienes y satisfacer otras necesidades, inicialmente este tipo de financiamiento se circunscribió a los agricultores pequeños; trabajadores por cuenta propia; a quienes estaban autorizados a ejercer otras formas de gestión no estatal; así como a los interesados en comprar materiales de construcción y pagar mano de obra para realizar acciones constructivas por esfuerzo propio en sus viviendas.

No obstante, el propio Decreto Ley No. 289 "De los créditos a las personas naturales y otros servicios bancarios", emitido en noviembre de ese año, incluyó la posibilidad de ampliar progresivamente este tipo de concesiones, en la medida que las condiciones económicas y financieras del país lo permitieran.

En tal sentido, y con el propósito de facilitar a las personas la adquisición de equipos para la cocción de alimentos, se autoriza la entrega de créditos bancarios con estos fines. De esta manera, se podrán comprar en las tiendas

comercializadoras en CUC, ollas de presión eléctrica, arroceras y de presión convencional; así como las cocinas eléctricas de inducción y su menaje. En tanto, las tiendas de la red de comercio minorista que ofertan productos en CUP, comenzarán a vender durante el 2014 cocinas de inducción de una hornilla con su menaje incluido, que estará compuesto por un juego de cuatro piezas en el cual se incluyen una cacera con tapa, un sartén, un jarro y una cafetera.

La resolución del Ministerio de Comercio Interior (MINCIN) y la instrucción del Banco Central de Cuba (BCC) publicadas en la Gaceta Oficial Extraordinaria No. 2, este 14 de enero, establecen que la compra de los mencionados equipos será en efectivo o mediante créditos bancarios, en este último caso, podrán emplearse cheques u otros instrumentos de pago emitidos por el banco. A partir de la entrada en vigor de ambas normativas, queda sin efecto la venta del módulo de cocción que se realizaba mediante bonos a los nuevos núcleos electrificados.

Según lo legislado, para obtener un crédito, las personas interesadas deberán solicitarlo en cualquiera de las sucursales de los bancos de Crédito y Comercio, Popular de Ahorro o Metropolitano. Respecto a los importes y plazos de

amortización del crédito, serán los que resulten del análisis de riesgo llevado a cabo por el banco.

El crédito se otorgará en CUP y hasta el 100 % del valor de los equipos que se deseen adquirir. En el caso de quienes vayan a comprar en las tiendas comercializadoras en pesos convertibles, el banco aplicará la tasa de cambio vigente para las operaciones con la población y el cheque se emitirá en CUC.

De acuerdo con el procedimiento establecido, una vez aprobado el crédito, el beneficiario puede "separar" por un periodo de cinco días los equipos en la tienda que seleccione, la cual emitirá la correspondiente certificación de reserva de los mismos. Luego, procederá a gestionar en el banco la emisión del cheque para hacer el pago en la tienda previamente escogida.

Se desarrollan así nuevos pasos en la búsqueda de alternativas para la cocción de los alimentos con equipos más eficientes, al tiempo que se incrementa y diversifica la oferta de créditos a la población para la compra de productos y servicios, todo ello en correspondencia con los Lineamientos 250 y 52 de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución.

Cortar en mi combinada es mi mayor alegría

Julio Martínez Molina

RODAS, Cienfuegos.—Tiene 31 años y desde los 17 interviene en cada una de las campañas azucareras de la provincia. Ya desde sus primeras contiendas, los superiores vieron en Javier Hernández Montes de Oca eficacia y entrega al trabajo realmente extraordinarios. Hace un lustro lo premiaron con la entrega de una combinada. "Fue el día más feliz de mi vida", recuerda.

El joven operador de la Unidad Básica de Producción Cooperativa Laos, perteneciente a la Unidad Empresarial de Base Central 14 de Julio, del municipio de Rodas, le tomó el gusto a aquella vieja máquina —bastante deteriorada entonces. Empezó a "pasarle la mano", a "mecaniquearla" y la dejó en plena disposición para el surco.

Altimón de su tanañea como querida KTP-2M, en la zafra 2012-2013 Javier resultó el mejor operador de dichas maquinarias en la provincia. "Corté 18 mil toneladas, pero este año pretendo subir la parada. La mayor disponibilidad de caña me lo permite", asegura.

No va por el camino equivocado, pues acaba de ser reconocido, nuevamente, como el número uno en productividad en cuanto va de la cosecha de la gramínea en la temporada 2013-2014. Durante los primeros cortes de la zafra cienfueguera, sobresale con índices que sorprenden, dada la veteranía de su equipo.

Ya tiene derribadas más de 7 000 toneladas y va hacia delante. "Mi única preocupación es que la combinada se me rompa; pero esto se hace difícil, porque de mis diez o doce horas de trabajo diarias, siempre le dedico una al mantenimiento. Sin excepción. Le reviso el aceite, las tuercas, válvulas..., compruebo todo", afirma.

Llega al surco bien temprano, para retornar a la casa cerca de las diez de la noche. Se siente tranquilo en el campo, porque su esposa lo entiende y apoya mucho, desde las tareas del hogar y la bodega, hasta el cuidado del hijo de ambos.

A Javier le cuesta ver despertado al pequeño.



Javier Hernández Montes de Oca se siente feliz con su KTP-2M. FOTO: EFRAÍN CEDEÑO

Al menos en época de zafra. En los otros meses cuenta con más tiempo de descanso, y para atenderlo. Él dice que desea educar a su retoño en los valores que le inculcaron a él y son reflejo de la obra de la Revolución.

"Abnegación, trabajo, disciplina. Esas son las virtudes que quiero fomentarle. Mi intención es enseñarle que en la vida solo se es feliz cuando se es útil. Y eso lo compruebo día a día. No estoy en una CASE con aire acondicionado ni tampoco la quiero (lo digo de verdad, no para vanagloriarme), pero encaramado en mi KTP experimento una alegría tal que no puedo describirla con palabras".

El militante de la Unión de Jóvenes Comunistas sostiene que, con la reanimación cañera que paulatinamente atraviesa el país, no pocos jóvenes están interesándose por intervenir en el surco. Ello es algo que—asevera—, le reconforta mucho.

Bien atendido y remunerado, todas las quincenas obtiene cerca de 3 000 pesos. En la zafra anterior le pagaron 26 mil. Como en su central hay más caña en la actual temporada y Javier no descansa, el saldo de este año debe ser superior.



FOTO: ARCHIVO

Brillar parejo en todos los centrales

Juan Varela Pérez

La zafra azucarera tenía fabricado hasta este 5 de enero un 13 % más de azúcar que en igual periodo del 2013. Sin embargo, tal resultado equivale al 90 % del plan de la etapa, influido por el ineficiente trabajo de ocho ingenios.

Por otra parte los valores del rendimiento en azúcar aún no impresionan, pero superan ligeramente el programa. Es un indicador capaz de incrementarse si es aceptable el ritmo de molienda y se erradican las dificultades industriales ocasionadas por los ocho ingenios que perdieron cada uno más del 30 % del tiempo.

Los especialistas de AZCUBA consignan en sus análisis que la peor parte, dado el monto de las roturas e interrupciones operativas, corresponde a Las Tunas, Holguín, Matanzas, Artemisa y Granma; en cambio Camagüey, Mayabeque y Villa Clara afrontaron las mayores paradas debido a la lluvia.

Es imprescindible que los centrales con atrasos en los comienzos eliminen las trabas para revertir la situación de hoy y ser fieles al plan diario de molienda.

La producción azucarera exige, por ser un sistema continuo, hacer a diario lo que corresponde y evitar crecer en los atrasos que encarecen los costos de la tonelada de azúcar y obligan a mantener abiertas capacidades más allá del calendario.

Asumen ese nada fácil reto los centrales Abel Santamaría, Héctor Molina, Majibacoa, René Fraga, México, Cristino Naranjo, Amancio Rodríguez y Roberto Ramírez

En cambio un ejemplo de integralidad y espejo en que mirarse se localiza en los centrales 14 de Julio, Panchito Gómez Toro, Uruguay, Siboney y Cinco de Septiembre.

El grupo demuestra, que la molienda y la eficaz operación en la industria son elementos definitorios para sus provincias y la guía capaz de movilizar al resto de los ingenios.

Delas 36 fábricas en zafra hasta el 5 de enero, 16 adelantaron los inicios, 13 lo hicieron en fechay siete abrieron con atrasos. Las restantes que deben sumarse a la zafra, menos Brasil, señalada para marzo, se integran este mes. Esta última es una incógnita por la complejidad y el volumen de las inversiones allí ejecutadas luego de varios años sin moler.

No es casual que casi todos los atrasados aparezcan en el grupo de los peores y de más alto tiempo perdido industrial.

La llamada "zafra chica" cumplió en Sancti Spíritus, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Camagüey, Guantánamo, Ciego de Ávila y Granma. Se trata a partir de ahora de que el ímpetu que algunos mostraron sea fijo sobre todo en el momento "pico" del rendimiento industrial.

El plan de azúcar reclama, para un gradual "levantón", que cada central brille parejo.